



JOURNÉE EUROPÉENNE
DES AMIS DE MUSÉES
Être un Ami de Musée!

La 3e Journée Européenne des Amis de Musées aura lieu le dimanche 12 octobre 2025

La 3e Journée européenne des amis de musées se déroulera dans toute l'Europe et au-delà le 12 octobre 2025 !

Cette année, 11 pays européens s'y associent : l'Allemagne, la Belgique, l'Espagne, la France, l'Italie, le Luxembourg, le Portugal, la République tchèque, la Roumanie, le Royaume-Uni et la Suisse. Cette 3e édition s'internationalise également avec la participation de l'Argentine, du Canada et du Liban.

Sous le thème « Vos musées, notre passion ! », plus de 200 associations d'amis des musées organiseront des événements dans les musées : visites guidées, médiations artistiques, conférences, cours de dessin, brocante culturelle, ateliers, concerts, expositions...



Au sein de la Fédération française des amis des musées, une soixantaine d'associations participent.

Quelques événements en France :

- **Musée Toulouse-Lautrec, Albi** : Les Amis organisent trois parcours de lecture face à une quinzaine d'œuvres dans les salles du musée et proposent à une dizaine des membres de cette association de venir dessiner en public devant une œuvre de leur choix, en collaboration avec les Amis des Arts d'Albi.
- **Musée Yvonne Jean-Haffen, Dinan** : les Amis organisent des lectures avec focus sur certaines œuvres et un petit concert dans la maison-musée.
- **Musée Crozatier, Le Puy-en-Velay** : les Amis, en lien avec l'association Accueil Ville Française, accueillent au musée les nouveaux arrivants de la ville, en leur présentant leur objet fétiche issu des collections du musée.
- **Musée de Tahiti et des îles, Puna'auia** : les Amis préparent l'opération "J'emmène un enfant au musée" en partageant une journée exceptionnelle avec une quarantaine d'enfants de SOS Village d'enfants de Papara.



Soutenu
par
le
Parlement
européen

Soutenu
par



unesco
Commission nationale
française pour l'UNESCO



Les sections des Jeunes Amis de musées, âgés de 18 à 35 ans, montent également des événements.

Les Jeunes Amis du Musée National Eugène Delacroix proposent un footing culturel dans Paris (environ 5 km) « CultuRunez-vous ! », sur les pas du peintre Eugène Delacroix.

Les Amis et Jeunes Amis de Poitiers organisent une brocante culturelle pour financer notamment l'acquisition d'œuvres ou la restauration du patrimoine muséal...

La Journée européenne des amis de musées est à la fois une célébration et un moyen de mettre en valeur l'action des associations d'amis des musées.

En France cette journée est soutenue par le ministère de la Culture et la Commission nationale française pour l'Unesco.

L'année 2025 est également particulière car elle coïncide avec le 50e anniversaire de la Fédération mondiale des amis des musées.

Fondée en 1973, la Fédération française des associations d'amis des musées regroupe 300 associations implantées dans 230 localités en France. Elle représente les préoccupations communes des amis des musées auprès des institutions, en particulier le ministère de la Culture, et constitue un réseau dynamique d'échange d'informations et d'expériences.

Fondée en 1975, la Fédération mondiale des amis des musées est une organisation mondiale qui réunit des associations et des particuliers engagés dans le soutien aux musées et au patrimoine culturel.

Fédération
Française
des Associations
d'Amis de Musées

Pour en savoir plus :

www.ffsam.org

www.thewffm.org

Contact : Murielle Le Gonnidec

info@amis-musees.fr



[Accéder au dossier de presse et aux visuels](#)